

1. Einleitung.....	2
1. Foreword	3
2. Calls for Application.....	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	4
3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	5
3.1 Veranstaltungen	5
3.2 Sonstiges.....	5
4. Neuerscheinungen der Mitglieder	5
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	7
5. General information about the newsletter and the section	7

1. Einleitung

[\[English version below\]](#)

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,

in zwei Wochen beginnt der 43. DGS-Kongress. Daher möchten wir Sie auf unsere Sektions-Veranstaltungen hinweisen.

- Dienstag ab 14:15 Uhr Sek15: Zukünfte postmigrantischer (Un-)Sichtbarkeit in der Einwanderungsgesellschaft in P6 Philosophicum
- Dienstag ab 17:00 Uhr Mitgliederversammlung in P6 Philosophicum (anschließend Umtrunk)
- Mittwoch ab 9:00 Uhr Sek51: Migration als Zukunft der Arbeit in P6 Philosophicum

Außerdem weisen wir gerne auf weitere Sessions mit Migrationsbezug hin:

- Mittwoch ab 14:15 AdH35: Geflüchtete aus der Ukraine: Empirische Ergebnisse und Perspektiven der Ungleichheits- und Migrationssoziologie in P104 Philosophicum
- Donnerstag ab 14:15 AdH86: Urbanism, Migration and Polycrises: Global Migration in the Present and the Future in 02-701 GFG
- Freitag ab 9:00 AdH56: Migration transnational erforschen: Methodische Innovationen und empirische Herausforderungen grenzüberschreitender Mobilitätsforschung in 02-761 GFG

Mit herzlichen Grüßen

Nils Witte

Sprecher der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de.

Bankverbindung

DGS-Deutsche Gesellschaft für Soziologie

Geno Bank Essen

IBAN: DE36 3606 0488 0412 6284 16

BIC/SWIFT: GENODEM1GBE

1. Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,

Dear Newsletter Subscribers,

The 43rd DGS Congress begins in two weeks. We would therefore like to draw your attention to our section events:

- Tuesday, starting at 2:15 p.m.: Sek15: Futures of Post-Migrant (In)Visibility in an Immigration Society in P6 Philosophicum
- Tuesday at 5:00 p.m.: General Assembly in Room P6, Philosophicum (followed by drinks)
- Wednesday at 9:00 a.m.: Sek51: Migration as the Future of Work in Room P6, Philosophicum

We would also like to highlight additional sessions related to migration

- Wednesday at 2:15 p.m., AdH35: Refugees from Ukraine: Empirical Findings and Perspectives from the Sociology of Inequality and Migration in Room P104, Philosophicum
- Thursday at 2:15 p.m., AdH86: Urbanism, Migration, and Polycrises: Global Migration in the Present and the Future in Room 02-701, GFG
- Friday at 9:00 a.m. AdH56: Transnational Research on Migration: Methodological Innovations and Empirical Challenges in Cross-Border Mobility Research in 02-761 GFG

Yours,

Nils Witte

Spokesperson of the DGS Migration and Ethnic Minorities Section

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link to the website) to: sektionmuem@gmx.de.

Bank account details

DGS-Deutsche Gesellschaft für Soziologie
Geno Bank Essen

IBAN: DE36 3606 0488 0412 6284 16

BIC/SWIFT: GENODEM1GBE

2. Calls for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Stiftungsfonds Martin-Buber-Gesellschaft der Forschungsstipendiat/innen der Geistes- und Sozialwissenschaften an der Hebräischen Universität Jerusalem](#)

Bewerbungsfrist: 30.09.2026

[Postdoctoral Researcher \(Quantitative Methods\) \(m/f/d\), ERC-funded research project MixedRivals, Donau-Universität Krems](#)

Bewerbungsfrist: 07.10.2026

[Bundesanstalt für Arbeitsschutz und Arbeitsmedizin \(BAuA\), Panelstudie "Studie zur Mentalen Gesundheit bei der Arbeit \(S-MGA\)" Survey Data Manager/in. Unbefristet E14.](#)

Bewerbungsfrist: 18.10.2026

[Leitung Forschungsdatenzentrum \(Co-Leitung Cluster „Daten – Methoden – Monitoring“\)](#)

Bewerbungsfrist: 01.11.2026

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP, CfPanels, CfWorkshops: 24th IMISCOE Annual Conference "United for Human Rights and Global Equity", 6-9 July 2027, Brussels and online](#)

Einreichungsfrist: 28.09.2026

CfP, ["Climate Migration Beyond the Crisis Narrative: Immobility, Aspiration, and Uneven Agency." Session at the XXI ISA World Congress of Sociology in Gwangju, South Korea, under RC39 Sociology of Disasters.](#)

Einreichungsfrist: 14.10.2026

CfP, ['Border and Boundary-Making in Turbulent Times: Narratives, Practices and Materialities' \(RC14\), which will take place at the ISA World Congress of Sociology from 4–10 July 2027 in Gwangju, Korea](#)

Einreichungsfrist: 14.10.2026

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP: Special issue in Public Humanities "Counting Ourselves"](#)

Einreichungsfrist: 01.10.2026

CfP: [wissenschaftliche Beiträge zum Thema Ausreisepflicht für ein Themenheft in der Zeitschrift für Migrationsforschung.](#)

Einreichungsfrist: 16.10.2026

[CfP: Sonderheft bei der Zeitschrift für Soziologie zum Thema „Cultural Practices and Processes of Transnational and Global Inequalities“ \(dt./engl.\)](#)

Einreichungsfrist: 31.10.2026

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltungen

3.2 Sonstiges

[Förderpreis für Dissertationen der Sektion Migration und ethnische Minderheiten in der Deutschen Gesellschaft für Soziologie](#)

Einreichungsfrist: 31.10.2026

[Antonio Gramsci Dissertationspreis für kritische Forschung in der Migrationsgesellschaft](#)

Einreichungsfrist: 30.09.2026

[„Kein Land für Niemand – Abschottung eines Einwanderungslandes“ untersucht die Verschärfung der deutschen und europäischen Migrationspolitik und den gesellschaftlichen Diskurs über Flucht und Migration. Die 107-minütige Kinofassung und eine 20-minütige Kurzfassung sind als Campuslizenz für die Hochschullehre verfügbar; Lehrende können einen persönlichen Sichtungslink anfragen.](#)

4. Neuerscheinungen der Mitglieder

Gebhardt, Mareike / Laube, Lena / Ullrich, Maria (2026) (Hg.): Zivile Seenotrettung im mediterranen Grenzregime / Civil Search and Rescue in the Mediterranean Border Regime (bilingual). Issue in movements. Journal for Critical Migration and Border Regime Studies 9(1). [Link](#).

Ingrid Jungwirth, Barbara Grüning, Catharina Peeck-Ho, Anna Amelina (Hrsg.) Special Issue: Ungleichheiten neu denken. Theoretische und methodologische Fragen intersektionaler Geschlechterforschung; Gender. Zeitschrift für Geschlecht, Kultur und Gesellschaft 2/26.
<https://www.gender-zeitschrift.de/ausgaben/gender/jahrgang-2026>

Judith Kohlenberger / Paula Hoffmeyer-Zlotnik / Bernd Parusel / Lena Laube / Daniele Saracino (2026): Narrating Coercive Migration Power: "Instrumentalisation" as an Emerging Paradigm in EU Migration Policymaking. In: Gerasimos Tsourapas und Irene Fernández-Molina (Eds.) Migration Power Europe: Between Norms and Leverage in the EU's Global Role. Florenz: European Institute. pp 91-104. [Link](#).

Saif, S., Babka von Gostomski, C., Gider, W., Homrighausen, P., Kay, R. & Rother, N. (2026). Faktoren eines erfolgreichen Integrationskursbesuchs. Zwischenbericht IV-2 zum Projekt „Evaluation der Integrationskurse (EvIk)“ (Forschungsbericht 56). Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.fb.56.d.2026.evik.zb4.1.0>

Saif, S., Babka von Gostomski, C., Gider, W., Homrighausen, P., Kay, R. & Rother, N. (2026). Kurzfassung "Faktoren eines erfolgreichen Integrationskursbesuchs". Zwischenbericht IV-2 des Projekts "Evaluation der Integrationskurse (EvIk)". Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.kurz.fb56.d.2026.evik.zb4.1.0>

Schmidt, Marina (2026). Flucht, Männlichkeit und Altenpflegehilfe. Budrich. <https://shop.budrich.de/produkt/flucht-maennlichkeit-und-altenpflegehilfe/>

Tietje, Olaf (2025): "This is almost dying!". Alltag queerer Geflüchteter und psychosoziale Beratung.
In: Migration und Soziale Arbeit - MIGSA 47 (3), 229-236.

5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

https://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eunike Piwoni: Eunike.Piwoni@uni-passau.de

Für die Erstellung des Newsletters ist Nils Witte zuständig, für die Betreuung der Webseite der Sektion ist Gizem Fesli zuständig (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de).

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: Nils.Witte@bib.bund.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly: https://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: [Become a Member](#). Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Eunike Piwoni: Eunike.Piwoni@uni-passau.de

The newsletter is compiled by Nils Witte and the website is maintained by Gizem Fesli (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de).

Please send suggestions for section work to the following address: Nils.Witte@bib.bund.de